
（1・2年次対象）
CHUO DREAM INTERNSHIP PROGRAM

【2021年度 前期】
次世代リーダーズプログラム
～Business Collegeコース～
参加学生アンケート

中央大学キャリアセンター



次世代リーダーズプログラム
～Business Collegeコース～ ＜期待する効果＞

学内セッション
（対面orオンライン）

学外セッション
（対面orオンライン）

振
返
り

意識・行動の変化 自立

プログラム後の学生生活次世代リーダーズプログラム

学内セッション
（対面orオンライン）

学外セッション
（対面orオンライン）

真の自立にむけた本気プログラム
自ら考え行動できる「自走型思考」を目指します！

座学でのインプット。企業のビジネスモデルの理解、そこから自分の意見に結びつける力を養うこ
とを目指します。

企業でのアウトプット（インターンシップ）。仕事のリアルを体験。学内セッションで準備したは
ずの知識も現場でそのまま通用しない現実を知り、これからの行動を考えることを目指します。

問題発見・課題解決
にむけての取り組み

企業の責任を実感し
仮説力・実践力を養う

学んだ知識を駆使しながら
自ら考え行動していく姿勢

（1・2年生対象）



２０２１年度（前期） ＜実施実績＞

参画企業数

参加学生数

１１社

１６３名

商社：３社、情報・通信：２社、製造：２社、
出版：１社、小売：１社、損害保険：１社、銀行：１社

下記グラフ参照

◆所属学部 ◆学年 ◆性別

法学部

36%

経済学部

22%

商学部

16%

文学部

12%

総合政策学部

6%

国際経営学部

4%

国際情報学部

4%

1年生

50%

2年生

50%
女性

62%

男性

38%



２０２１年度 ＜実施実績・アンケート結果①＞

問１．【学内セッション(座学)】についての満足度

問２．【学外セッション(インターンシップ)】についての満足度

※2021/10/4現在回収分、11社 126名回答

問３．【プログラム全体】を通しての満足度

問４．【プログラム全体】を通しての満足度を
選んだ理由をお聞かせください。

・自分の人生について考える機会になり、とても有益な時間を過ごす
ことが出来たから。（文学部・2年）

・このプログラムに1年生のうちに参加が出来たことで、就職に関する
意識を高めるきっかけとなった。また、限りのある大学生活のなかで
どんなことをするべきかを学べた。（商学部・1年）

・段階を踏んで企業に関する知識や学びを得ることができた。様々な
事例やプロジェクトなどを紹介してくださったので、オンラインにもかかわ
らず、理解がとても深まった。（国際経営学部・1年）

・他大学や企業など様々な人からのお話を聞くことができ、大学に通っ
ているだけではあまりできない貴重な経験が多くできた。
（文学部・2年生）

・普段なかなか触れられない企業法務を体験でき、自分の将来につい
て目指すべき姿を見つけることができた。（法学部・1年生）

・総合商社について全くイメージが湧いていなかったのですが、具体的
な仕事内容など色々な観点からお話してくださり、イメージが湧き
ました。（法学部・2年）

※コロナウィルス感染症対策の観点から、
実施方法（対面orオンライン）は企業様による選択制をとっております。
＜参画企業11社のうち、対面実施4社、オンライン実施7社＞

とても満足… 満足 26％
普通

9％

やや不満 2％

とても満足… 満足 33％
普通

6％

やや不満 1％

とても満足 62％ 満足 30％
普通

6％

やや不満 2％



２０２１年度 ＜実施実績・アンケート結果②＞
問５．企業担当者の方へ、メッセージなどをご自由にお書きください。

・コロナ禍で厳しい中開催していただいたことに感謝致します。５日間を通して人間的にも成長でき、将来のビジョンや自分の課題点が
明らかになりました。（法学部・1年）

・働くことへの具体的なイメージを持つことができました。何かを決断する際に自分は何を軸にしているのか、自分自身で考えたり、他者と
話し合ったりすることで見えてきました。多様な意見があることを知り、自分の価値観に生かせそうだと思いました。ありがとうございました。
（法学部・2年生）

・自分では気づかなかった自分の良さ/改善点や特徴を指摘していただき、「自分」を客観視することができました。他で体験できない
貴重な機会をいただきありがとうございました！（法学部・2年）

・今回のプログラムに参加して機械メーカーに興味を持ちました。企業というと、普段の生活の中で目に入る会社ばかりを思い浮かべて
いましたが、今回、BtoB企業の面白さを知り、就活の際の視野を広げることができました。また、実際に働いている方々と交流を持てた
ことで、就職したときの具体像をはっきりと掴むことができ、貴社をはじめとした機械系のメーカーで働いてみたいと思うようになりました。
（法学部・1年）

・今まで、進路に悩んでいた部分があったのですが、「まずは自分の興味や夢を知り、その先と今で、自分になにが足りないのかを考え、
その足りない部分を補うように今努力をする」というお言葉を頂き、本当にその通りだと実感致しました。一年次にこのような機会を得ることが
できたこと、非常に嬉しく思っております。お忙しい中、このような機会を下さり本当に有難うございました。（国際経営学部・1年生）

・どんな会社なのか、どんな社員さんがいるのかについて知ることができる貴重な時間でした。特にどういった学生生活を送れば良いのか、
その指針のようなものが見えたことも大きな収穫でした。大学生活を通して自分をさらに成長させ、4年後入社して、社員さんと一緒に
働けることを心より楽しみにしています。（経済学部・1年）

※2021/10/4現在回収分、11社 126名回答



２０２１年度 ＜実施実績・アンケート結果③＞
問６．今回のプログラムに参加しようと思った理由をお聞かせください。

・企業で働くことのイメージを具体的に掴みたかったから。（商学部・2年生）

・インターンに参加したことがなく、夏休みに挑戦したいと思ったから。（法学部・2年生）

・商社がどのような仕事をしているのか、世界との繋がりを学びたかったからです。（文学部・1年生）

・今後のキャリアに対して様々な可能性がある中で、自分にはどのような選択が合っているか模索してみたいと思ったから。なんとなく就職や
働くことにマイナスイメージを持っていたので、企業で働くことの具体像を掴みたかったから。（法学部・1年生）

・昨年も参加させていただいて充実したものになったから。（文学部・2年生）

・将来就きたい仕事を考えるにあたり、まずはさまざまな企業について知りたいと思ったから。（商学部・1年生）

・まだ自分の中で卒業後の進路に関してイメージが湧いていないところがあり、就職活動と言っても何から始めたらいいのかわからなかった
ので少しでも考えるきっかけになればと思い参加しました。（法学部・2年生）

・コロナやIT化によって急速に変わる現代で、これからの「働く」を考えることにすごく興味があったから。（文学部・1年生）

・心機一転、大学生として新たなことに積極的にチャレンジしていきたいという思いと、インターンシップに対する興味、また将来に向けた経験
として役に立つと思ったから。（法学部・1年生）

・学校がずっとオンラインだったと言うこともあり、環境の変化を実感できず就職というものに対し漠然としたイメージしか持っていませんでした。
そのため何かしらのプログラムに参加し、企業というものに対しさらなる勉強をするために参加しました。（経済学部・2年生）

※2021/10/4現在回収分、11社 126名回答



２０２１年度 ＜実施実績・アンケート結果④＞
問７．今回のプログラムに参加し、今後の学生生活で取り組むべき課題が見つかりましたか？

・自分の興味を見つける。過去をしっかりと振り返って、将来に繋げる。大学4年間の
過ごし方をじっくりと考える。（商学部・1年生）

・時間がある今だからこそ、自分から行動して色々な経験をしてみたり、何か一つ
自分が没頭できることを見つけたりすること。（法学部・1年生）

・自分のやると決めたことをとことんやる。自分の行動に意思を持って動くこと。
（経済学部・1年生）

・やりたいと思ったことは積極的に飛びつくこと。外部に交流を広げ、チャンスを掴むこと。
（商学部・2年生）

・実地法務と結びつけながら学んでいきたい。今回、より法律を近くに感じながら学べる
ようになったので、よりリアリティーを持って臨もうと思う。（法学部・1年生）

・自分の興味、夢と現在の自分の間の隔たりを埋める努力をすること。自分自身の
興味がある分野を学校以外の勉強で率先して取り組むようになった。covid-19を
言い訳にせず、自ら努力するようになった。（国際経営学部・1年生）

問８．上記回答で「はい」と答えた方に伺います。
どんな課題が見つかりましたか？

はい

72%

いいえ

2％

どちらとも言えない

26%

※2021/10/4現在回収分、11社 126名回答



２０２１年度 ＜実施実績・アンケート結果⑤＞

問９．今回の次世代リーダーズプログラムの運営についてご意見、ご感想等をお聞かせください。

・オンラインでの開催ということで、少々不安に感じる部分もあったが、結果的に学ぶことが多いプログラムだったと感じている。（法学部・1年生）

・オンライン形式で質問などが難しいのではと思ったりしたが、社員の方がフレンドリーで非常に質問しやすかった。（商学部・2年生）

・オンラインでの参加になるとやはり難しいところがあると感じた。ただ、少人数ならばオンラインの方が質問のしやすさや場の盛り上がりなどが、
画面に全員の顔を映し出され反応を見ることができるため、対面よりも容易であるのではないかと感じた。（経済学部・2年生）

・このご時世であるため、非常に難しいかもしれませんが、1回でも対面の機会があれば嬉しかったです。（商学部・1年生）

・プログラム中、一人一人の質問に丁寧に回答してくださっていたのが印象的でした。1,2年生にはなかなかない機会だったと思うので、
参加してよかったです。（法学部・1年生）

・2年生から企業のことを知るいい機会になりました。ありがとうございます。（経済学部・2年生）

・5daysという長い期間、2年生の内にインターンシップに参加できてとても良い経験になった。（総合政策学部・2年生）

※2021/10/4現在回収分、11社 126名回答



<敬称略・五十音順>

・アイア株式会社（AiiA)

・株式会社エフリード

・KDDI株式会社

・埼玉トヨタ自動車株式会社

・双日株式会社

・株式会社日刊工業新聞社

・株式会社林原

・株式会社不二越

・プロクエスト日本支社

・三井住友海上火災保険株式会社

・株式会社三井住友銀行

計11社

２０２１年度前期 ＜実施実績・参画企業様一覧＞

お忙しい中、ご協力いただきました企業様に心より感謝申し上げます。




